

Donald Trump relanza el deshielo con Putin

JOAN FAUS / PABLO DE LLANO
Washington / Miami

El presidente estadounidense, Donald Trump, está abierto a viajar a Moscú para ver a su homólogo ruso, Vladímir Putin, se-

gún anunció ayer la Casa Blanca, que no fijó ninguna fecha. Pese a las crecientes polémicas sobre la interferencia rusa en Estados Unidos, Trump evidencia así su deseo de acercarse a Moscú tras su polémico encuentro con Putin en Helsinki. El anuncio llega dos días después de que la Casa Blanca pospusiera la invitación al líder del Kremlin a visitar Washington en otoño.

Trump negó ayer la aseveración del entorno de su antiguo abogado Michael Cohen, de que el presidente estadounidense dio su beneplácito a la reunión en junio de 2016, a cinco meses de los comicios presidenciales en Estados Unidos, que mantuvieron miembros de su campaña con una letrada rusa que les había ofrecido material comprometedor sobre su rival electoral, Hillary Clinton. "Alguien está tratando de inventar historias", dijo en Twitter. Según la cadena CNN, Cohen estaría dispuesto a compartir esa información con Robert Mueller, el fiscal especial que investiga si el entorno de Trump se coordinó con la intromisión electoral rusa que buscaba ayudar al magnate republicano.

Al superar la barrera de los 18 meses, la presidencia de Donald Trump sigue acechada por la alargada sombra de Rusia. Ya sea por sus elogios a Putin, la investigación de Mueller, los cuclerones sobre sus aventuras extramatrimoniales o el temor de que gente como Cohen tire de la manta.

PÁGINA 3

Pemex pierde 8.790 millones de dólares en el segundo trimestre

L. P. BEAUREGARD, México
Petróleos mexicanos (Pemex) reportó ayer a la Bolsa una pérdida de unos 8.790 millones de dólares en el segundo trimestre de 2018. El resultado ha llevado a la compañía a una pérdida neta de 2.673 millones de dólares durante el primer semestre de 2018 frente al resultado positivo de 6.400 millones reportado en el mismo período del año pasado. Pemex explicó que la depreciación del peso le ocasionó una pérdida cambiaria de 6.370 millones de dólares. Además, la producción de la empresa continúa decreciendo desde 2004: de 3,3 millones de barriles diarios en ese ejercicio a 1,8 millones en el segundo trimestre de este año.

PÁGINA 42

ADEMÁS



El calendario Pirelli empodera a las mujeres

El calendario Pirelli cambia la dirección en un momento social dominado por el #MeToo y empodera a la mujer. P30

Dembélé, ahora o nunca en el Barça

P31

EE UU crece al mayor ritmo en cuatro años

P39

ALEJANDRO SOLALINDE Sacerdote asesor de López Obrador

“Si había fraude, se preparaba un movimiento armado”

JACOBO GARCÍA, México
“Pensé que habría fraude electoral, pero por sorpresa no fue así. Porque estábamos al límite”, afirma el padre Alejandro Solalinde, de 73 años, uno de los hombres que habla al oído del presidente electo de México, Andrés Manuel López Obrador. “Mi percepción es que había muchas cosas preparadas para un enfrentamiento armado. Nunca lo había dicho, pero se estaba preparando algo serio”, agrega en entrevista con EL PAÍS sobre los temores que había por

una posible interferencia en los comicios del pasado 1 de julio en los que arrasó el líder de izquierda. “Pero, oh, sorpresa, el pueblo se volcó a las urnas para decir ‘quiero el cambio’ y López Obrador va a ser un pastor que va dar la vida por sus ovejas”, completa.

No tiene cargo definido en el futuro Gobierno, pero el religioso reconoce que en los últimos días ha llamado a tres futuros secretarios para corregir alguna de sus declaraciones. Solalinde ha pasado media vida atendiendo migran-

tes en su camino a Estados Unidos y hace sus propuestas sobre un tema espinoso de las relaciones con el vecino del norte. “Estados Unidos le va a pedir a México que acoja más migrantes [centroamericanos] y no lo molesten en sus puertas. Nuestra propuesta es que México les va a dar refugio, trabajo, documentación y posibilidad de educación y salud. Por ello se recibiría un dinero que se destinaría a atenderlos y paralelamente a un plan regional de desarrollo”, explica.

PÁGINA 7



DESEMBARCO DE INMIGRANTES EN UNA PLAYA ESPAÑOLA. Unas cincuenta personas llegaron ayer a la playa de El Cañuelo, en Tarifa. El 38% de los migrantes que llegan actualmente a Europa lo hacen a través de España. / JON NAZCA (REUTERS)

Página 21



El ajuar de la aristócrata maya se exhibe por primera vez en el país norteamericano

La Reina Roja llega a México

SONIA CORONA, México
Tras pasar por Los Ángeles y Nueva York, el ajuar de la Reina Roja de Palenque, la aristócrata maya cuyo sarcófago fue descubierto en 1994, se exhibe por primera vez en México. Tz'ak-b'u Ajaw, consorte del rey Pakal, uno de los más importantes del período clásico maya, fue enterrada hace 1.300 años. En 1994

el arqueólogo Arnulfo González fue el primero en mirar por un orificio el interior del sarcófago de la Reina Roja: “¡Está llena de jade!”, gritó. Armar el rompecabezas de la tumba hallada en el Templo XIII de Palenque ha llevado 24 años, y ahora podrá verse en el Museo del Templo Mayor, en Ciudad de México, hasta el 9 de septiembre. PÁGINA 26